
国営越後丘陵公園　整備・管理運営プログラム（案）に関するご意見及び回答

番号 ご意見 回答

1

香りのバラ園は本当にすばらしいです（P6）

大人向けのアスレチックがあってもよい。４年後が待ちどおしい（P12)

P11「①健康ゾーン」の目標に記載のとおり、国営越後丘陵公園ブランドである香りのばら園を活かし
ながら、今後も多彩な花空間の充実に引き続き取り組んでまいります。

P12「②整備方針」に記載のとおり、「アウトドアスポーツ・レクリエーション空間としての機能の強化」
を目指し、頂いたご意見を参考に今後具体的な施設の計画・設計を進めてまいります。

2

スポーツイベント等で活用され大変素晴らしいと思います。特に中学生の駅伝県大会選手のレベル
アップに大いに貢献しているのではないでしょうか。
高校生等も利用してはどうでしょう。里山から健康ゾーンの車道利用でマラソン大会はどうでしょう。

遊びの里はパークゴルフ場として利用されていますが、他の種類がありません。年配者の健康増進
に大いに活用されています。しかし一方でベテランが多くなると、なかなか初心者が入りづらくなるよ
うに思える。
恵みの里、かわべの里のオープンに期待しています。キャンプ、マウンテンバイク等、自然とのふれ
あいがもっと深く出来そうですね（P14)

現在も、リレーマラソンやトレイルランナーズカップなど、当公園の園路や散策道を活用したスポーツ
イベントを積極的に開催しています。今後も、学校教育の場として利用も含め、幅広くご活用いただ
けるよう取組んでまいります。

P11②に記載のとおり、里山フィールドミュージアムでは、「多様なアウトドアスポーツ・レクリエーショ
ン空間として、幅広い利用者層に魅力を提供する」ことを目標としています。あそびの里の多面的な
利用も含め、里山の自然とスポーツ・レクリエーションを満喫できる多彩なフィールドミュージアムを
目指して取組みを進めてまいります。

3
高齢者は無料にして下さい。（80歳以上とかでも良いので） 65歳以上の方は、シルバー料金を運用させて頂いております。80歳以上の方の無料化等は、今後

の検討課題とさせて頂きます。

4

「公園のストック効果」について
地域住民がレクリエーションの場として日常的に活用できる場が提供されていると思う。また、自然
環境学習のプログラムに沿った運営により、地域住民が、見て、聞いて、ふれて、体感する経験によ
り環境保全意識の高まりをひしひしと感じる（P9）

地域連携の強化による利用促進について
「地場産品のPR」で、長岡、県央地域の食や酒をアピールしてほしい。新潟市でやっているが、長岡
の酒を活用してほしいものである（P15）

P10「整備・管理運営の重点事項」の1つとして、「里山ならではの自然環境の保全と多面的・複合的
な利活用」に記載のとおり、今後も、里山フィールドミュージアムの未供用区域の開園も含め、 自然
探勝や環境学習の場としての活用に取り組んでまいります。

P15「管理運営方針(10)」に記載のとおり、地元の産業や、地域の生産者・ＪＡ等との連携・協働を強
化してまいります。

5

緑の千畳敷から見上げたフォリーの斜面とても迫力を感じます。植栽デザインしたら、尚すばらしい
と思います。リニューアルした風景、待ち遠しく思います。

里山フィールドミュージアムのめぐみの里　散策路に当公園にある山野草が集約して見られるコー
ナーができるといいと思います。また、かわべの里についても、アウトドアが楽しめる計画に期待して
います。

P13管理運営方針「(4)既存施設の長寿命化と再整備による魅力の向上」に記載のとおり、「広大な
空間を活かしたダイナミックな花空間の創出」、「周遊性を向上させる園路や眺望をいかした施設の
再整備等」を目標として、今後具体的な計画・設計を進めてまいります。

P12整備方針「(1)かわべの里の整備によるアウトドアスポーツ・レクリエーション空間の拡充」及び
「(2)森のめぐみの里の整備による里山フィールドミュージアムの新たな魅力の創出」に記載のとお
り、かわべの里では「アウトドアスポーツ・レクリエーション空間としての機能の強化」を目指すととも
に、森のめぐみの里では「地域団体、学校と連携し、森のめぐみを享受しあえる魅力的な広場空間」
の創出を目指して取り組みを進めてまいります。

6

越後丘陵公園パークゴルフ場について
越後丘陵公園パークゴルフ場は、新潟県唯一の公認コースであると認識しております。又、多くの
パークゴルフ愛好者が、毎日楽しく健康的に利用させて頂いております。
それを踏まえて、下記ご検討をお願いいたします。
1、新規に開発する区域に2か所ほどパークゴルフコースの増設を希望します。
既存コースとローテーション使用することで、芝の養生やコース整備などをやり易く、又、コースバリ
エーションも多様化することで、利用者増加にも貢献することと思います。
2、コース全体的にフェアウエーとラフとグリーンのメリハリをつけることと、グリーンの状態の改善を
希望します。
現状のグリーンの状態は、芝がはげたり、雑草が伸びていたり、カップ廻りが盛り上がっていたりと、
必ずしも良い状態とは言えないと思います。ナイスショットとミスショットの差がよりスコアに繋がる状
態を目指し整備して頂いたら、より技術の向上努力のし甲斐が出ます。又、グリーン上のカップ位置
もこまめの変えて頂ければ、芝の養生にも良いし、競技性も増すのではないでしょうか。
長岡は雪国ということで、芝の管理やコース整備に、様々な問題があることは理解できることではあ
りますが、技術的、予算的問題を解決して頂き、公認コースとして他県のコースに遜色ないコースを
造って頂けたら、有難く思います。

P11「②里山フィールドミュージアム」の目標に記載のとおり、未開園区域については、「里山の自然
とスポーツ・レクリエーションを満喫できる多彩なフィールドミュージアム」を目指し、頂いたご意見も
参考としながら今後具体的な施設の計画・設計を進めてまいります。

P14管理運営方針「(6)利用者の安全、施設の機能の確保」に記載のとおり、頂いたご意見を参考と
しながら日常の管理を充実させ、より快適にご利用頂けるパークゴルフ場を目指します。

パークゴルフ場では、毎週のコース整備・点検の際に、混雑時のスムーズなプレーの進行と芝生養
生のバランスを考慮し、カップ位置を月に２回程度移動させております。

7

あそびの里の多目的活用（パークゴルフコース）（P3)

キャンプ場、BBQ設備は？（P10)

現在も、こどもたちが楽しめるランニングバイクレースの開催など、あそびの里の多目的利用に取り
組んでいるところです。今後の整備を予定している「かわべの里」「森のめぐみの里」とあわせ、デイ
キャンプ等の多彩なメニューの導入を検討してまいります。

8

地域の活性にこれからも大いに期待しています。
社会の変化（人口）もあり、環境の変化もあり、里山が今後ともども荒れたり、若者は引き継がず…
国の政策で（国有林・国有地）的な国土を守ることが今後大切かと思います。

東口ゲート～ウェルカムゲートを結ぶ、園内道路の有効活用（サイクリング・ジョギングなど）

災害時の一時避難の場として、これまで以上に期待。多人数のキャンプ施設は？（めぐみの里、か
わべの里など）
里山FMの活用が大切

フォリーの丘の斜面、冬の活用、ソリだけではもったいない。

P10整備・管理運営の重点事項「⑤里山ならではの自然環境の保全と多面的・複合的な利活用」に
記載のとおり、今後も国営公園の意義と役割を踏まえ園内の里山の環境保全に取組んでまいりま
す。

現在も、リレーマラソンやトレイルランナーズカップなど、当公園の園路や散策道を活用したスポーツ
イベントを積極的に開催しています。P10整備・管理運営の重点事項①「全面開園による魅力の強化
と利用快適性の向上」に記載のとおり、全面開園の効果を活かすためにも、園内道路の有効活用に
積極的に取組んでまいります。

P14管理・運営方針「(8)自治体等との連携による災害時の迅速な対応」及びP15「(11)里山の保全と
活用」に記載のとおり、新たに開園する森のめぐみの里のオープンスペース等を活用し、一次避難
地としての機能を確保するとともに、デイキャンプ等も含めた新たな魅力の創出に取組んでまいりま
す。

P13の管理・運営方針「(4)既存施設の長寿命化と再整備による魅力の向上」に記載のとおり、「広大
な空間を活かしたダイナミックな花空間の創出」、「周遊性を向上させる園路や眺望をいかした施設
の再整備等」を目標として、今後具体的な計画・設計を進めてまいります。

9

里山フィールドミュージアムの活性化？　思い切った方針が大切

ウェルカムゲート・里山口・東口ゲートを結ぶ周回道路の建設、期待。公園一周サイクリング道路。

P11「②里山フィールドミュージアム」の目標に記載のとおり、「里山の自然とスポーツ・レクリエーショ
ンを満喫できる多彩なフィールドミュージアム」を目指してまいります。また健康ゾーン～東口ゲート
を結ぶ幹線園路の延伸を完了させ、有効活用を図るための取組みを進めてまいります。

10

里山フィールドの開園、特に、あそびの里の開園は、健康ゾーンとの回遊性が出来、大変良いと思
います（P4）

里山フィールドの更なる整備と東口ゲートの早期オープンを望みます（P10）

P10整備・管理運営の重点事項として、「①全面開園による魅力の強化と利用快適性の向上」に記
載のとおり、里山フィールドミュージアムの更なる整備と東口ゲートの早期オープンを目指して、取組
んでまいります。

11

未開園区域
かつて家は、杉の木を山から伐り出して建てた。その山に、また、苗木を植え、夏は下草刈り、雪解
けには、木起しをして管理してきた。間伐材はハサ木や雪囲い木、杉葉は、焚き付けに使用した。そ
のような山のサイクルを再現すれば、里山を守る活動につながる（P3)

基本目標
基本テーマのもと、多様な取組みで楽しい公園と思う。更にインパクトのある公園にするには、効果
あるものは強め、なきものは見直す、絞り込みが必要である（管理面からも）。付加価値のある当公
園ならではの看板事業をつくりたい。
東口ゲートのオープンは利用しやすくなり効果あると思う（P10)

P10整備・管理運営の重点事項として、「⑤里山ならではの自然環境の保全と多面的・複合的な利活
用」に記載のとおり、今後もボランティアの協力のもと、里山環境の適正な管理に取組んでまいりま
す。

P10整備・管理運営の重点事項として、「②長寿命化によるコスト縮減と再整備による魅力の向上」
に記載のとおり、今後も施設の長寿命化や利用率の低いエリアの再整備によって、当公園ならでは
の魅力を創出してまいります。


